



Présidence du Conseil d'Etat
Chancellerie - IVS

Präsidium des Staatsrates
Kanzlei - IVS

CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS

MEDIENMITTEILUNG

29. April 2016

Staatsrat 2016-2017

Neue Staatsratspräsidentin: Esther Waeber-Kalbermatten

Neuer Vizepräsident: Oskar Freysinger

(IVS).- Der Staatsrat hat sein Präsidium für das letzte Jahr der Legislatur neu bestellt. Esther Waeber-Kalbermatten wird die Kantonsexekutive vom 1. Mai 2016 bis 30. April 2017 präsidieren. Als bisherige Vizepräsidentin löst sie den abtretenden und von der Regierung für sein Engagement verdankten Präsidenten Jacques Melly an der Spitze der Kantonsregierung ab. Neuer Vizepräsident der Regierung wird Staatsrat Oskar Freysinger. Für ihr Präsidialjahr hat sich Esther Waeber-Kalbermatten vorgenommen, die zahlreichen Projekte voranzutreiben, die Gewähr für einen dynamischen und proaktiven Kanton bieten, der für die aktuellen und künftigen Herausforderungen gewappnet ist.

Die neue Regierungspräsidentin Esther Waeber-Kalbermatten wurde am 4. März 2009 in den Staatsrat gewählt und am 17. März 2013 wieder gewählt. Die Vorsteherin des Departements für Gesundheit, Soziales und Kultur (DGSK) hat die Walliser Regierung bereits 2012-2013 präsidiert. Der neue Vizepräsident Oskar Freysinger ist seinerseits Vorsteher des Departements für Bildung und Sicherheit (DBS). Er wurde am 17. März 2013 in den Staatsrat gewählt.

In diesem letzten Jahr der Legislatur will Staatsratspräsidentin Esther Waeber-Kalbermatten die zahlreichen initiierten Projekte vorantreiben, die den Kanton und seine Infrastrukturen für die Zukunft fit machen und die Leistungen zugunsten der Bevölkerung optimieren. Der Kanton will die aktuellen und künftigen Herausforderungen dynamisch und proaktiv angehen. In diesem Zusammenhang gilt es insbesondere folgende Grossprojekte zu nennen: Realisierung des Campus Energypolis (wobei in der nächsten Etappe die HES-SO zur EPFL stösst), konsequenter Ausbau der Infrastrukturen des Spital Wallis, dritte Rhonekorrektur, Bau der A9 im Oberwallis oder auch Abschluss der Arbeiten, welche die Zeughäuser zu einem echten Kulturzentrum für das Wallis machen.

Weiteren strategischen Dossiers wird ebenfalls besondere Aufmerksamkeit geschenkt: Gewährleistung gesunder Kantonsfinanzen, Verfassungsrevision, Umsetzung der Langzeitpflegeplanung, Revision des Gesetzes über das öffentliche Unterrichtswesen, Wassekraftstrategie, Raumplanung und Quecksilberproblematik, um nur einige zu nennen.

Die Regierung dankt ihrem abtretenden Präsidenten Jacques Melly für sein Engagement im vergangenen Jahr – ein unvergessliches Jahr, in dem sich das Wallis insbesondere anlässlich des 200-Jahr-Jubiläums seines Beitritts zur Schweizerischen Eidgenossenschaft auf lokaler, nationaler und internationaler Ebene von seiner besten Seite zeigen konnte.

Kontaktperson:

Esther Waeber-Kalbermatten, Staatsratspräsidentin – 079 248 07 80